

Kreis Freudenstadt

Bürger-GIS ist eröffnet

[14.04.2022] Geodaten, die den Kreis Freudenstadt betreffen, können Interessierte jetzt kostenfrei nutzen. In anschaulicher Weise stellt das Landratsamt die Fachdaten über ein Bürger-GIS zur Verfügung.

Ein Bürger-Geo-Informationssystem (GIS) bietet jetzt das Landratsamt Freudenstadt an. Die baden-württembergische Kommune stellt hier Geodaten des Landkreises zur kostenfreien Nutzung zur Verfügung. In anschaulicher Weise soll das Bürger-GIS verschiedene Fachdaten – von der Abfallwirtschaft bis hin zum Wasserschutz – präsentieren. So lassen sich unter anderem Bebauungspläne, Bodenrichtwerte, Entsorgungsanlagen, Hochwassergefahrenkarten, aber auch Haltestellen, soziale Einrichtungen, verschiedene Straßennetzkarten und ausgewählte Themen der Forstwirtschaft und des Naturschutzes in unterschiedlichen Maßstabsbereichen darstellen und kombinieren. Nutzer können beispielsweise anhand der Flurstücksnummer nach einem Grundstück suchen und überprüfen, ob für dieses ein Bebauungsplan existiert. Für landwirtschaftlich genutzte Flächen lässt sich ermitteln, ob Bewirtschaftungsbeschränkungen durch Wasserschutzgebietszonen oder FFH-Gebiete gegeben sind. Neben Such- und Navigationsfunktionalitäten bietet das System auch einfache Zeichen- und Messwerkzeuge im Kartenbild und ermöglicht laut Landratsamt den schnellen Druck individueller Karten. Wie das Landratsamt weiter berichtet, wurde seit Sommer 2019 im Amt für Vermessung und Flurneuordnung ein GIS aufgebaut, das die Erfassung, Bearbeitung, Analyse und Präsentation räumlicher Daten ermöglicht. Geobasisinformationen wie die Amtliche Liegenschaftskarte, topografische Karten sowie Luft- und Satellitenbilder bilden nach Angaben der Kommune die Grundlage für weitere fachspezifische Kataster und zur Aufbereitung thematischer Karten.

(ve)

Zum Bürger-GIS des Landkreises Freudenstadt

Stichwörter: Geodaten-Management, Kreis Freudenstadt, Bürger-GIS